
周一，上港俱乐部透露，队中外援
阿瑙托维奇已经回到上海，在一切相关
必要检测完成之后，已经于第一时间进
入到为期14天的隔离观察当中。随着阿
瑙的回归，上港的阵容基本齐整，将对
联赛的正式揭幕做最后的冲刺备战。
算上今年1月在悉尼的海外冬训，

上港队针对新赛季的备战周期已经有
半年时间，这样的情况放在每个人过
往的职业生涯中都是第一次。在此期
间，球员的体能、比赛状态和身体状况
如何得到保持，成为摆在每个人面前
的课题。在已经完成的几场热身赛中，

上港队的状态似乎呈现着先抑后扬
的态势，不过热身赛毕竟不是正式比
赛，从人员的组合到比赛结果来看，
都不具备太多参考价值。
未来两周时间里，教练组将以备

战正式比赛的方式，来调整球员的状
态，由于今年的比赛将采取赛会制的
方式，并且赛事期间恰好处于炎热的
天气条件下，因此无论从哪方面来说，
上港需要面临的挑战都不小。“赛会制
的比赛，以往在青年队时期踢过，到了
成年队之后遭遇的次数就少了许多，
但是我想，比赛还是需要我们去适应

赛事的节奏，而不是让赛制来适应我
们的节奏，这方面就要靠我们自己去
做好困难的准备。”蔡慧康说，“我们特
别期待联赛的到来，希望今年可以比
去年做得更好。当然，因为赛程的关
系，比赛肯定会很艰苦也很激烈，但我
们会做好准备，毕竟我们是去比赛的，
是要争取去打胜仗的，除了踢球以外
的事情，不会考虑太多，先把身体养
好，然后全心全意投入到比赛当中。”

如果不是受疫情影响，随着二次
转会窗口的如期开启，中超联赛至少
进行了三分之一，而像上港这样还要
征战亚冠比赛的球队，也已经完成了
小组赛阶段的所有比赛，甚至按照去
年的时间来看，球队应该可以打完首
轮淘汰赛。
放在以往，每年4月和5月都是赛

程最密集的阶段，今年到现在除了1月
份的那场资格赛外，球员们还没有踢
过哪怕一场正式比赛，也难怪大家在
读到中超开赛的官宣消息后，内心多
少会有些激动。
“作为我个人来说，确实是从2月

份盼到现在了，作为职业球员，我们
所有人都渴望着比赛，渴望回到球
场。”颜骏凌说。就在周二晚，他还在
个人社交平台上更新了一条动态，内
容同样是和期待比赛有关，尽管他也
清楚，一旦开赛，就要面临较为困难
的夏季战役，但在小颜看来，这些相
比起有比赛踢，都不是问题，“只要能

踢比赛就好，今年在这样的情况下，
这本身已经非常不容易，所以不管什
么赛制和天气，又或者是别的什么客
观因素，我们都不会去想太多，专心
把注意力放在比赛上。”上港确实要
做好困难准备，上个赛季几乎同一时
段，球队经历了重庆、广州、武汉的三
连客，结果只在对阵恒大的足协杯当
中取得胜利。
过去一段时间，上港队中包括于

海、买提江、吕文君等，都曾出现过一
些小伤病情况，好在问题都不算大，几
人目前也都回到了合练队伍当中，和
老蔡、小颜一样，吕文君也有些迫不及
待了，“希望能够在未来三周里做好准
备，在各个方面打好基础，我们队中每
个人都练得非常辛苦，争取通过这样
的备战，以良好的状态迎接比赛。”相
比之下，倒是阿瑙托维奇如果按照时
间来算的话，等到他完成隔离归队，留
给他和队友们合练的时间，可能只有
两周不到。

7月1日，是中国共产党成立99

周年的日子 ， 众所周知上港集团

是国有企业 ，而上港集团足球俱乐

部官网也设有“党建”频道，俱乐部

党支部会定期组织开展 “主题党

日”活动。 去年2月，俱乐部党支部

就组织全体党员 、入党积极分子 、

青年球员代表共43人 ， 参观中共

一大会址。

颜骏凌、王 超、蔡慧康几位一

线队党员也在讲解员的指引下，切

身体会着党为人民谋取幸福生活所

艰苦奋斗的一点一滴。 在同一天，吕

文君在庄严的党旗前， 进行了入党

宣誓。 而在7月1日下午，上港队中的

颜骏凌、蔡慧康、吕文君作为队中的

党员球员代表， 来到位于兴业路上

的中共一大会址纪念馆， 积极投身

于志愿者工作， 充分发挥先锋模范

和示范表率作用。

吕文君来到中共一大会址入口

处，为前来参观的市民和游客进行

身份信息的登记录入工作，他仔细

地核对各项信息，协助大家更快通

过 ；颜骏凌则在吕文君身后 ，负责

为每位完成登记的游客进行取票

工作 ，同样出于防疫考虑 ，志愿者

除了佩戴手套之外，还需要手持纸

巾接过游客身份证件完成系统扫

描和取票，每张纸巾都只能使用一

次。 至于蔡慧康，则站到安检处，负

责为每位游客进行随身物品的安

检工作。

这是几位党员球员近年来第四

次来到中共一大会址， 像当天这样

的经历对几人来说则是第一次，一

个多小时的过程中， 球员志愿者们

迎接了数百名前来参观的市民和游

客， 大家在感受工作人员日常辛苦

的同时， 也深刻意识到作为一名共

产党员肩负的责任和使命。

“非常荣幸能够投身到今天的

工作中，这其实也是时刻告诉我们，

不要忘记自己的初心和使命， 全心

全意为人民服务。 ”吕文君说。 蔡慧

康则回想起自己入党时的宣誓场

景：“这已经是我第四次来到这里，

首先是学习党的精神， 重温党的历

史故事， 同时作为志愿者传递申城

的正能量。 ” 据纪念馆工作人员统

计，在限流的情况下，当天依旧要接

待超过2000位游客， 馆方工作人员

表示， 上港球员来到党的诞生地担

任志愿者，积极传递正能量，是非常

有意义的活动。

值得一提的是，当天上午，包括

李圣龙、 张卫在内的另一路一线队

球员、 梯队球员及俱乐部工作人员

等，前往“渔阳里”团中央机关旧址

纪念馆，参观历史文物、了解共青团

创建与发展过程的同时， 也穿起志

愿者专门服装为当天前来参观的游

客进行疏导和测量体温等工作。
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周三下午，中国足协官方宣布，2020

赛季中超联赛将于7月25日开战，在疫情
得到初步控制之后， 这一被广大球迷日
夜牵挂的事情终于得到落实。 同样有
些迫不及待的， 当然还有已经备战
了半年的中超各队和球员们，同一
天前往中共一大会址纪念馆担任
志愿者的几位上港球员，不约而同
地表达了对比赛的渴望。

围绕中超开赛一事，此前有过多
个说法，几乎每一次都会引起外界热
议，这其中不仅球迷关心，中超俱乐
部本身其实也在持续关注，甚至由于
诸多媒体报道的不同，不少俱乐部或
球队工作人员还会根据实际情况向
外界了解情况，毕竟在此之前，他们
也没有得到过任何正式的通知。
周三下午，当中超开赛一事终于

尘埃落定时，上港队中的几位工作人
员第一时间互相就此事通气，对于7
月25日这个时间节点，大家都不算特
别意外，目前而言，留给俱乐部的首
要任务，就是结合赛制、赛地、赛程安
排进行前期的各项筹备工作。从俱乐

部的角度而言，中超公司在足协官宣
之后，已经就比赛的筹备、品牌宣传
等多方事宜，和包括上港在内的中超
各队取得沟通，与此同时，上港俱乐
部也已经着手拍摄球员和新赛季的
宣传片。针对赛会制的赛制和赛区各
项安排，预计下周中的联赛会议上，
各方会有进一步的沟通和说明。对上
港而言，如确定在苏州比赛，那么还
要考虑何时动身出发，这些尚需以佩
雷拉为首的教练组做出计划。

球队方面，则更多从赛事备战
的角度出发，由于今年将采取赛会
制比赛，因此不再存有以往的主客
场比赛形式，对于届时赛地的场地
条件，目前没有任何信息，球队需要
做好各种准备。最近一段时间受梅
雨天气影响，上港队来往于世纪公
园基地和源深体育场之间进行训
练，为的就是保护场地。
与此同时，球队前站人员预计还

要对接届时酒店接待方面的事宜，按
照相关规定，每个赛区的八支球队将
入住对口酒店，并且尽可能与外界减
少接触，有消息称，赛前发布会和训
练将被取消，而赛后新闻发布会也将
改变以往现场记者聚集提问的形式。
随着中国足协的一纸官宣，中超

联赛的备战算是进入到冲刺阶段，上
港俱乐部自上而下也在加紧节奏，确
保在各方面以饱满的状态迎接新赛
季的到来。
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“赛会制是挑战，上次踢是青年队”

“我们从2月盼到现在”化身“红色志愿者”为人民服务

本版撰稿 首席记者 刘闻超

上港俱乐部组织开展“为党庆生”活动———


